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Евгений Климцев задает вопрос докладчикам Новое – качественное и удобное

Андрей Годлевский

Уважаемые сослУживцы!

В условиях проведения специальной военной 
операции День защитника Отечества обретает 
особый смысл.

Каждый из нас служит Отечеству, выпол-
няя ответственные, стратегически важные для 
страны задачи на рабочих местах, или выби-
рая защиту Родины как священное дело, долг 

Уважаемые сослУживцы!

Поздравляю вас с Днем защитника Отече-
ства!

Вот уже более ста лет наша страна отме-
чает праздник настоящих мужчин, патри-
отов, воинов. За это время он не раз менял 
название, но смысл, который люди вклады-
вают в него, остается неизменным. Мы лю-
бим и ценим этот день за возможность от-
дать должное тем, кто в разные годы защи-
щал Родину. 

День защитника Отечества для нас – хо-
роший повод задуматься о многом. О том, 
как важно уважать свою страну, родной 
край, близких людей. О том, что каждый из 
нас может сделать для укрепления безопас-
ности России. О том, почему только в сво-
бодной, независимой и процветающей стра-
не может быть счастлив человек.

В Год защитника Отечества и 80-летия 
Великой Победы день 23 февраля напол-
няется особым символизмом. Конечно, все 
наши мысли сейчас с теми, кто с оружием 
в руках отстаивает интересы нашего народа 
в зоне специальной военной операции. Каж-
дый день по мере сил мы стараемся быть им 
крепким тылом, поддерживая морально, по-
могая гуманитарной помощью, заботясь о 
семьях. В связи с этим отмечу, что и наша 
профсоюзная организация в целом, и каж-
дый член профсоюза в частности, вносят по-
сильный вклад в неизбежную победу.

Дорогие друзья! Я желаю вам крепкого 

с безопасностью одной дорогой

совещание

и призвание. 
День защитника Отечества – праздник геро-

ев и патриотов, мужественных и сильных лю-
дей, благодаря которым история России насчи-
тывает более тысячи лет и множество побед. 

В этом году мы будем отмечать одну из са-
мых значимых дат – 80-летие Победы в Вели-
кой Отечественной войне. В трудные и страш-
ные военные годы миллионы советских граж-
дан встали на защиту Родины.

Сегодня страна вновь нуждается в защи-
те рубежей. Участники специальной военной 
операции каждый день совершают подвиг во 
имя России. В их рядах – и работники наше-
го трансгаза, большая часть которых – добро-
вольцы. Это герои нашего времени. 

Уважаемые сослуживцы! 
Патриотизм и преданность защитников От-

ечества объединяет героев прошлого и насто-
ящего. 

Советский писатель, участник Великой 
Отечественной войны Петр Андреевич Пав-
ленко сказал: «Патриот тот, кто в самые 
трудные минуты для Родины берется за са-
мые трудные дела».

Наш честный и добросовестный труд будет 
достойным вкладом в уверенное настоящее и 
светлое будущее нашей страны.  

Крепкого вам здоровья, счастья, добра и 
благополучия.

здоровья, неизменного оптимизма и неис-
сякаемой энергии. Пусть все трудности, ко-
торые встречаются на пути, будут легко пре-
одолимы, ведь вместе мы – сила, а за нами 
– правда!

в ооо «газпром трансгаз саратов» прошло ежегодное совещание на тему производственной безопасности на объектах предприятия.

в совещании приняли участие 88 ответ-
ственных работников Общества, в том 
числе из филиалов. Они собрались в 

спечение жизни и здоровья работников, а 
охрана труда, промышленная и пожарная без-
опасность рассматриваются как необходимые 
элементы эффективного управления произ-
водственной деятельностью. 

Выступивший следом заместитель глав-
ного инженера Общества по охране труда 
промышленной и пожарной безопасности 
Денис Мясин доложил участникам совеща-
ния о функционировании и совершенствова-
нии системы управления производственной 
безопасностью в ООО «Газпром трансгаз 
Саратов», подвел итоги проделанной в 2024-
м работы по данному профилю и определил 
задачи на текущий год. 

Кроме того, собравшиеся обсудили вопро-
сы безопасности дорожного движения в Об-
ществе, динамику мониторинга здоровья со-
служивцев, их мотивацию к ведению здорово-

ционировании АПК 1-3 уровней в ЛПУМГ, о 
корректирующих действиях. Об организации 
и безопасном проведении работ повышенной 
опасности, реализации требований видеофик-
сации этих работ и их анализе сообщил глав-
ный инженер Мещерского филиала Сергей Ку-
зякин. Доклад об организации противоаварий-
ных тренировок, о взаимодействии с Респу-
бликой Казахстан прочитал главный инженер 
Александровогайского ЛПУМГ Максим Ти-
мошенко. Теме обеспечения пожарной безо-
пасности на объектах филиала посвятил вы-
ступление главный инженер Мокроусского 
ЛПУМГ Сергей Бэлэнуцэ, а о безопасной экс-
плуатации электро- и теплоустановок сделал 
доклад замначальника управления Приволж-
ского филиала Николай Бушманов. Вопросы 
безопасности оборудования, работающего под 
давлением, а также подъемных сооружений, 

конференц-зале администрации и заслуша-
ли доклады по теме. Председательствовал на 
мероприятии главный инженер – первый за-
меститель генерального директора Андрей 
Годлевский.

Андрей Юрьевич посвятил выступление 
актуальным вопросам производственной без-
опасности, подвел итоги работы в 2024 году и 
обозначил задачи на 2025-й. Он напомнил со-
служивцам, что для ПАО «Газпром» и его до-
черних обществ приоритетным является обе-

го образа жизни, который может снижать уро-
вень заболеваемости и смертности. С соответ-
ствующими докладами выступили начальник 
транспортного отдела Павел Смирнов и на-
чальник МСЧ Александр Тома.

Главный инженер Балашовского ЛПУМГ 
Константин Чубаров довел до коллег инфор-
мацию о подготовке филиала к проверке ООО 
«Газпром газнадзор», а главный инженер Сто-
рожевского филиала Евгений Пильников рас-
сказал об организации и эффективном функ-

гам 2024 года победителем конкурса стал кол-
лектив Екатериновского ЛПУМГ. Второе и 
третье места заняли Балашовское и Башмаков-
ское ЛПУМГ соответственно. Среди вспомо-
гательных подразделений наибольшая сумма 
баллов – у Инженерно-технического центра. 
Лучшим из непроизводственных подразделе-
ний стал Учебно-производственный центр.

Кроме того, за высокие показатели в кон-

прозвучали в выступлении и.о. главного инже-
нера Петровского филиала Дмитрия Лебеде-
ва, а о мероприятиях по производственной 
безопасности в связи с включением в состав 
филиала Ртищевской промплощадки доло-
жил и.о. главного инженера Екатериновско-
го ЛПУМГ Дмитрий Синев. 

На совещании также подвели итоги смотра-
конкурса на звание «Филиал ООО «Газпром 
трансгаз Саратов» с высоким уровнем культу-
ры производственной безопасности». По ито-

Важно проверить СИЗ на себе

Филипп КОЧЕТКОВ

Денис Мясин

курсе благодарственные письма вруче-
ны коллективам Пугачевского и Алексан-
дровогайского ЛПУМГ, Управления связи и 
Медико-санитарной части.

В течение всего дня работники Общества 
также могли посетить выставку образцов но-
вых средств индивидуальной защиты и услы-
шать об их достоинствах от представителей 
производителя.
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3день защитника отечества

наши герои
Указом президента россии владимира путина 2025 год объявлен годом защитника отечества. сейчас работники ооо «газпром трансгаз 
саратов» защищают родину в зоне специальной военной операции. мы гордимся ими и желаем поскорее вернуться домой с победой. 
в преддверии 23 февраля наши корреспонденты поговорили с женами нескольких героев.

алексей мУравьев, инспектор по защите имУщества 
Уттист, прошел Вторую чеченскую войну и до начала СВО 
находился в запасе.

«В сентябре 2022 года, когда началась частичная мобили-
зация, пришла повестка, и в октябре он отправился в зону 
СВО. У него есть награды и за Вторую чеченскую, а на СВО 
он получил медали «За боевые отличия» и «За воинскую до-
блесть», – поделилась супруга героя Вероника Витальевна.

Она называет его насто-
ящим офицером – спокой-
ным, уравновешенным, до-
вольно общительным, тру-
долюбивым и дисциплини-
рованным. Два раза в год 
Алексей Владимирович при-
езжает в отпуск, а в осталь-
ное время супруги пере-
писываются в мессендже-
ре – когда у героя есть на то 
возможность, которая, кроме 
боевой обстановки, нередко 
зависит и от наличия генера-
тора, необходимого для за-
рядки телефона.

«Здоровья, мирного неба, вернуться домой, где ждут род-
ные и близкие. И не терять веру в себя», – поздравила Веро-
ника Муравьева с Днем защитника Отечества мужа и всех 
участников специальной военной операции.

дмитрий беликов, инженер по Эого сторожевского 
лпУмг, стал участником специальной военной операции по 
собственному решению – он ушел защищать суверенитет и 

отстаивать интересы России в октябре 2022 года.
«Связался с военкоматом, а потом поставил нас перед 

фактом, что уезжает на СВО. Он вообще увлечен историей, 
у нас все книги дома – именно исторические. Всегда был па-
триотом – и задолго до начала СВО, и после. И всегда гово-
рил, даже когда мы только познакомились, что, если что-то 
случится, он обязательно пойдет защищать Родину. Его ре-
шение меня не удивило», – рассказала о герое его жена Ок-
сана Борисовна. 

Она характеризует Дмитрия Анатольевича как немного-
словного, работящего, начитанного, умного, ответственного 
человека, правдолюба, который требователен к себе и дру-
гим, разбирается в компьютерах и телефонах, может почи-
нить любую технику в доме и любит идеальную чистоту. За 
время участия в СВО он получил награды, в том числе ме-
даль «За храбрость».

Оксана Борисовна отметила, что не может, по понятным 
причинам, звонить мужу, и все время ждет, когда такая воз-
можность представится ему самому. Кроме того, за время уча-
стия в специальной военной операции он несколько раз был в 
отпуске, и скоро побывает дома снова.

«Самое главное, чтобы вернулись живыми. Не надо ни-
каких наград и орденов, главное – живыми и целыми. Что-
бы человек был», – ответила Оксана Беликова на вопрос о 
пожеланиях бойцам СВО в честь Дня защитника Отечества.

александр карташов, инспектор (по защите 
имУщества) слУжбы корпоративной защиты 
общества, также уже два с половиной года защищает 
интересы России в зоне СВО.

«В конце сентября 2022 года ему пришла повестка – как 
раз после дня моего рождения. Два месяца он проходил обу- >>> стр.4

чение, а потом уехал. К мобилизации отнесся с пониманием. 
Сказал: «Раз призвали, значит пойду», – рассказала жена ге-
роя Ирина Александровна. 

За время службы Александр Викторович получил награ-
ды – медаль «За боевые отличия» и Георгиевский крест IV 
степени. Кроме того, ему было присвоено звание младшего 
лейтенанта.

Ирина Карташова отметила, что наш коллега – добрый и 
отзывчивый человек, который всегда приходит на помощь 
людям. Он уже несколько раз приезжал в отпуск, а в осталь-
ное время супруги регулярно созваниваются.

«Победы! И обязательно вернуться домой живыми и не-
вредимыми. Мы ждем каждого», – пожелала бойцам СВО и 
мужу Ирина Карташова.

алексей славный, трУбопроводчик линейный из 
башмаковского филиала общества

«Он был мобилизован осенью 2022 года, повестка при-
шла прямо на работу. К мобилизации он отнесся спокойно, 
сказал: «Родина зовет – значит, надо идти». Буквально че-
рез пару дней он отправился на обучение, а уже потом – в 
зону СВО», – поделилась супруга нашего коллеги Юлия Ев-
геньевна.

С ее слов, Алексей Николаевич мужественный, добрый, 
справедливый и любящий семью. Со времени призыва он 
получил награды – медали «За укрепление боевого содруже-
ства» и «Участнику специальной военной операции», а так-
же медаль ордена «За заслуги перед Пензенской областью» 
II степени. Каждые полгода наш коллега приезжает в отпуск. 
В разлуке муж и жена стараются созваниваться – когда это 
возможно.
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день защитника отечества

Филипп КОЧЕТКОВ

наши герои
стр.3<<< 

отчизны верный сын
среди работников общества – участников специальной военной операции есть те, кто уже отдал долг отчизне, вернувшись к 
мирной жизни. один из них – слесарь-сантехник 5 разряда службы Эвс александровогайского лпУмг михаил федюнин. 

Михаил Федюнин

м
ихаил Петрович ушел в зону СВО добровольцем, за-
ключив контракт с минобороны. После проведения 
частичной мобилизации многие его друзья ушли на 

фронт, подписал контракт и родной брат. После долгих раз-
думий принял такое решение и сам Михаил Федюнин. Чле-
ны семьи, конечно, были против, отговаривали, но тщетно. 
В свое время он отслужил срочную службу, но, по его мне-
нию, ни в какое сравнение с новым опытом «срочка» не идет. 

К слову, с братом и большинством друзей увидеться на пе-
редовой не удалось – попали в разные подразделения. Зато 
нашлось много новых, настоящих товарищей, с которыми 
теперь дружба навеки. На передовой он взял себе короткий 
позывной, составленный из первых букв имен супруги и сы-
новей – не просто так, второе имя – оно ведь имеет симво-
личное значение, сбережет, защитит.

На вопрос было ли страшно, он честно отвечает «да, 
было» и призывает не верить тем, кто говорит иначе. «Там 
есть два вида страха – когда страшно и на этом адренали-
не идешь в бой, и когда страшно и цепенеешь. Поэтому 
нужно сразу определиться, что идешь до конца. И никак 
иначе. Потому что, если Родину защищать не нам, взрос-
лым мужчинам, то кому?», – подчеркнул в разговоре Ми-
хаил Федюнин.

Конечно, обо всем, что было, говорить непросто. Поми-
мо успешно выполненных боевых задач, были и обстрелы и 
горящие колонны, приходилось и товарищей раненых спа-

«Желаю, чтобы все это поскорее закончилось и все они 
вернулись домой живыми и здоровыми. Чтобы оставались 
людьми, чтобы эта война никак не изменила их», – обрати-
лась Юлия Евгеньевна к участникам СВО и Алексею Слав-
ному. 

дмитрий федоров, машинист трУбоУкладчика 
александровогайского филиала нашего Общества – 
доброволец. Он подписал контракт с минобороны и уехал на 
СВО в конце июля 2024 года, и уже скоро приедет домой в 
первый отпуск.

«Для нас, нашей семьи, он – герой. У нас десять детей – 
трое своих, а семеро – приемные из детского дома. Одно-
го из мальчиков-сирот мы два года не могли определить в 
кадетскую школу. Раньше сирот брали без каких бы то ни 
было условий, а сейчас приоритет отдается детям участни-
ков СВО. И однажды я узнала, что ради ребенка мой муж со-
брался идти на спецоперацию. Я была в шоке, ведь оттуда 
можно и не вернуться! А муж мне ответил: «Как я могу не 
пойти, если он меня отцом называет? Я его воспитал». Ко-
нечно, мальчик услышал этот разговор. Подбежал к нему и 
говорит: «Папа, ну почему жизнь такая? Меня родители бро-
сили, а ты ради меня идешь на войну!».

Муж для меня дважды герой – он совершил подвиг ради 
приемного сына и совершил подвиг, став участником специ-
альной военной операции», – рассказала «Голубой магистра-
ли» жена нашего коллеги Наталья Федорова.

Наталья Ивановна также отметила, что поддерживает с 
мужем постоянную связь и очень переживает за него: «Од-
нажды он два дня не звонил, ну и мы две ночи не спали». 
Всем участникам СВО она пожелала вернуться домой живы-
ми и с победой, добра и мира.

игорь исаев, Электрогазосварщик сок «родничок», 
прошел Вторую чеченскую войну, за личное мужество и от-
вагу в которой получил медаль Суворова. 

«Ответственный, доброжелательный, а еще скромный – 
из него слова не вытащишь. Он человек дела – если сказал, 
что сделает что-то, то сделает обязательно», – рассказала о 
нем жена Оксана Сергеевна.

Она отметила, что Игорь Иванович хотел присоединиться 
к защитникам Отечества с того дня, когда началась частич-
ная мобилизация. Однако, как выяснилось уже потом, про-
изошла путаница с документами. А в октябре 2024 года он 
отправился на специальную военную операцию доброволь-
цем.

«Он стремился на СВО, объяснял это желанием помочь 
своим. Со своими на второй для себя войне в итоге и оказал-
ся – он попал в тот же отряд, в котором служил в Чечне, и в 
котором сейчас воюют многие его бывшие сослуживцы. У 
него это в крови», – поделилась Оксана Исаева.

Супруги поддерживают 
связь в интернете: «Он мо-
жет не выходить на связь и 
неделю, и две. Тогда очень 
страшно. А потом корот-
ко написать: «Все норм у 
меня». И это все. И мы спо-
койны, знаем, что все у него 
хорошо». Оксана Сергеев-
на ждет мужа в первый от-
пуск.

«Живыми и здоровыми 
вернуться домой, чтобы все 
это быстрее закончилось», 
– пожелала она героям.

петр пыхонин, ведУщий инженер сорисоф, ушел в 
зону СВО добровольцем в октябре 2023 года. 

С супругой Галиной Рустамовной совсем недавно они за-
очно отметили десятилетие совместной жизни. 

Познакомились они в социальных сетях, а сейчас у них 
двое детишек – сын Илья и дочь Ксения. Как говорит Гали-
на, Петр сразу очаровал ее своим по-настоящему мужским 
характером и силой воли. Статный голубоглазый спортсмен, 
служивший срочную службу в воздушно-десантных вой-
сках, за которым чувствуешь себя как за каменной стеной.

Петр Сергеевич часто бывал в рабочих командировках, а 
в какой-то момент он сообщил супруге, что долг зовет его в 
еще одну, теперь уже военную командировку. «Никто кроме 
нас» – звучит известный девиз десантников, коим Петр Сер-
геевич и руководствуется по жизни. По словам жены, зная 

решительность мужа, ей 
оставалось только поддер-
жать его решение и помо-
гать в сборах. 

Наш коллега не раз был 
на передовой в эпицентре 
боевых действий. За про-
явленные в боевых задани-
ях качествах Петр был на-
гражден медалью «За от-
вагу». По его собственым 
словам, особое значение на-
града имеет для него из-за 
того, что ее облик практи-
чески не изменился со вре-
мен Великой Отечествен-
ной войны. 

В любое возможное для этого время он общается с се-
мьей, а когда получается – приезжает в отпуск.

Накануне Дня защитника Отечества Галина Рустамовна 

желает всем участникам СВО вернуться к семьям, а женам 
бойцов – терпения и поддержки своих любимых.

александр ереклинцев, Электромонтер по ремон-
тУ и обслУживанию ЭлектрооборУдования при-
волжского лпУмг, был призван в ряды вооруженных сил 
в рамках частичной мобилизации осенью 2022 года.

С супругой Светланой, которая также работает в При-
волжском ЛПУМГ, Александр Дмитриевич познакомился 
сразу после прихода со срочной службы. В 2021 году они 
сыграли свадьбу. Осенью 2022 года, когда в стране была объ-
явлена частичная мобилизация, Светлана и Александр жда-
ли ребенка.

«Муж сказал, раз Родина зовет – значит нужно идти»,  – 
вспоминает Светлана. Александр Дмитриевич заверил су-
пругу в том, что все будет хорошо. Малыш Тимофей родил-
ся 23 февраля 2023 года, когда папа уже был на передовой.

Александр трижды приходил в отпуск. А во время 
службы связываться удается далеко не всегда. Как только 
представляется возможность, со Светланой они общают-
ся посредством текстовых и голосовых сообщений в мес-
сенджере. «Саша с самого начала предупредил не заци-
кливаться на новостях из зоны СВО и очень избиратель-
но подходить к информации оттуда. Верь только тому, что 
я говорю», – продолжает Светлана. Поэтому в преддверии 
праздника она желает всем защитникам и их близким ве-
рить друг другу и в друг друга и поддерживать как толь-
ко можно. 
 
алексей бессонов, инспектор (по защите имУще-
ства) Уттист, до работы в Обществе служил во внутрен-
них войсках, прошел Вторую чеченскую войну, а в зоне СВО 
оказался в ходе частичной мобилизации осени 2022 года.

«В середине октября ему пришла повестка, спустя че-
тыре дня он уехал. Отнесся к этому спокойно – он воен-
ный человек, он человек слова и дела. Родина призвала 
– значит надо идти», – рассказала об Алексее Вячеславо-
виче его жена Елена Игоревна.

Она отметила, что Алексей Бессонов – военный «до 
мозга костей». Супруги, как и другие герои нашей публи-
кации, поддерживают связь в мессенджерах.

«Не могу сказать, что это происходит каждый день. Пе-
реписка, иногда звонки», – поделилась Елена Игоревна и 
отметила, что муж каждые полгода приезжает в отпуск.

В преддверии Дня защитника Отечества она пожелала 
героям поскорее вернуться домой – живыми и здоровыми, 
чтобы побыстрее закончилась спецоперация, а ангелы-
хранители никогда не покидали российских бойцов. 

Александр АЗАРКИН

сать и видеть своими глазами последствия боев. «Люди 
там меняются, даже за короткое время. Становятся бо-
лее серьезными, а порой и  закрытыми, малообщительны-
ми. Кто-то совсем уходит в себя. Но мы, напротив, ста-
рались стресс после бо-
евых операций, снимать 
общением, поддержкой 
друг друга, иногда по-
шутить, подбодрить. Как 
это ни странно, человек 
ко всему привыкает, даже 
к пребыванию в условиях 
постоянной угрозы жиз-
ни», – вспоминает Миха-
ил Петрович.

По словам газовика, 
наши солдаты верят в по-
беду и каждый день де-
лают все, чтобы ее при-
близить. Свой долг перед 
страной он отдал спол-
на. В самом конце кон-
тракта получил ранение, полтора месяца провел в госпитале 
на реабилитации. За отвагу и самоотверженность, проявлен-
ные в ходе СВО, приказом Министра обороны России Миха-
ил Федюнин  награжден медалью «За воинскую доблесть» 
II cтепени. 
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Беседовала Екатерина ВАРлАМОВА

день защитника отечества

связист-ракетчик
девять лет армейской жизни пролетели как один миг для инженера 1 категории группы по 
эксплуатации автоматических телефонных станций саратовского цеха связи Управления 
связи михаила шаповалова. 

Мирная работа

полет нормальный!

На боевом дежурстве

м
ихаил Александрович – сын военнослу-
жащего. С малых лет познал все «пре-
лести» этого статуса – из-за переездов 

приходилось менять школы, круг общения, 

в жизни не жалел, что связал значительную 
часть жизни с армией. По признанию Михаи-
ла Шаповалова, служба во многом формирует 
личность, дает важные знания и навыки, явля-
ется фундаментом характера.

Александр АЗАРКИН

чанами занимались подготовкой ракет к пу-
скам. Но был один нюанс  – это происходило 
в начале двухтысячных, задержки зарплат, 
тогда еще совсем скромных, постоянно за-
ставляли задуматься о смене профессии», – 
признается Михаил Александрович. 

Он уволился в запас в 2004 году и ни разу 

На рабочем месте

В годы учебы

инженер линейных сооружений связи и абонентских  устройств пугачевского лпУмг виталий 
хмарский работает в филиале более десяти лет, но даже коллеги по филиалу мало что знают 
о военной биографии коллеги.

– Виталий Анатольевич, расскажите по-
жалуйста, где Вы служили, в каких войсках, 
в какие годы?

– Начало службы у меня было в 1994 году, 
в отдельном батальоне связи и радиотехни-
ческого обеспечения полетов. Мы обеспечи-
вали связь с бортами, следили за воздушной 
обстановкой в небе при помощи радиолока-
ционных систем, осуществляли связь с вы-
шестоящими штабами. Это было начало де-
вяностых годов, сложные времена, зарпла-
ту не платили, все служили на голом энту-
зиазме. Поэтому те, кто в девяностых годах 
остался в армии, они и дальше продолжали 
служить. 

– Вспомните о начале службы. Какие были 
первые впечатления о военной жизни?

– Больше всего запомнились порядок и 

дисциплина. Когда ты встаешь, принимаешь 
пищу и спишь строго в отведенное время. Сна-
чала это кажется странным, но потом привы-
каешь.

– Говорят, что армейская дружба самая 
крепкая, согласны?

– Конечно. С конца службы и до сих пор со-
званиваемся с сослуживцами, поддерживаем 
друг друга, помогаем, не забываем.

– Расскажите самую запомнивщуюся 
историю о времени в армии? 

– Не хочу выделять какую-то отдельную 
историю. Хочу сказать, что весь срок служ-
бы была очень большая ответственность. 
Нужно было быть готовым оперативно ре-
агировать на нештатные ситуации. Прихо-
дилось ремонтировать технику в сложных 
условиях, в любое время дня и ночи, в крат-

чайшие сроки, чтобы гарантировать беспе-
ребойное обеспечение полетов. 

– Виталий Анатольевич, как Вас изменила 
служба?

– Конечно, пришел я в армию юнцом, ко-
торый еще не не знал, что такое служба и ар-
мия в целом. А уже по окончании 17 лет служ-
бы становишься совсем другим человеком, за-
коренелым, матерым военным – профессиона-
лом своего дела.

– Если бы Вы могли вернуться в прошлое и 
поговорить с молодым собой, что бы Вы себе 
сказали? Какой совет дали?

– Я бы сказал себе молодому, что не сто-
ит витать в облаках. Для достижения целей, 
нужно сначала подготовить твердую почву 
под ногами и постепенно двигаться к наме-
ченной цели. 

– Что Вас мотивировало во время службы 
в армии? Все-таки 17 лет – большой срок.

– Когда ребята уходили на дембель, было 
очень много тех, кто говорил спасибо за 

службу и благодарил за неоценимый жизнен-
ный опыт. Кто-то оставался на сверхсрочную 
службу, прислушавшись к моему совету, и 
тоже были признательны за то, что я помог 
им сделать правильный выбор.

– Как военный опыт повлиял на Ваши взгля-
ды, на дисциплину и командную работу?

 – Очень сильно, потому что дисципли-
на – самое главное в любом производствен-
ном процессе. Если нет дисциплины, насту-
пает хаос. Это может привести к трагедиям 
и несчастным случаям. На любом производ-
стве должно быть единоначалие и командная 
работа – это залог успеха!

–Что, по Вашему мнению, мы должны 
больше всего ценить в солдатах?

– Солдат защищает наше небо, народ, От-
ечество! Это не громкие слова. В настоящее 
время солдаты защищают нас на поле боя, и 
мы должны быть благодарны им за это.

увлечения. После получения среднего обра-
зования долго не думал – поступил в Саратов-
ское высшее военное командно-инженерное 
училище ракетных войск. 

«Было интересно. Занятия, физподготов-
ка, армейский быт, ходьба строем – ничего из 
этого особых затруднений не вызывало. Хотя 
муштравали нас по полной программе, и про-
бежали мы с товарищами за годы в училище 
столько, сколько профессиональные бегуны, 
кажется, не бегают. Зато к концу учебы даже 
спортивный разряд в троеборье (бег, поло-
са препятствий, подтягивание) заслужил», – 
вспоминает Михаил Шаповалов.

С длительными перемещениями в про-
странстве связан и забавный случай перво-
го года учебы. Проходя курс молодого бой-
ца, группа Шаповалова заблудилась в пешем 
марше и преодолела за два дня более 70 ки-
лометров. Пришлось даже заночевать в этом 
походе.

«Нравились занятия, которые были свя-
заны непосредственно с темой вооружений. 
Например, разбирали устройство ракет, снача-
ла в теории, а потом нам показывали сами ра-
кеты», – продолжил Михаил Александрович.

После окончания училища лейтенант Ша-
повалов заключил контракт с Минобороны 
и отправился служить в Коломну, в подвиж-
ную ремонтно-техническую базу. 

«Служилось неплохо, вместе с однопол-
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наш защитник

На память

Ирина СТАРИК

Коллектив Управления связи
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Раздаточный материал

не газом единым

в год защитника отечества и 80-летия великой победы служба по связям с общественностью и 
сми объявляет о старте традиционной акции.

я помню, я горжУсь!

м
ы призываем работников нашего 
предприятия и членов их семей де-
литься любой информацией, связан-

ной с темой участия ваших родных в Вели-
кой Отечественной войне, – фотографиями, 
историями, наградами, детскими рисунками 
и так далее. 

На страницах корпоративной газеты «Го-
лубая магистраль» мы опубликуем ваши 
статьи и воспоминания, поможем облачить 
скудные или, напротив, богатые сведения в 
литературную форму, в полноценные семей-
ные истории.

Истории ваших родственников также бу-

наш юбиляр

в рамках сотрудничества с саратовским государственным техническим университетом имени 
гагарина ю.а. представители смУис встретились со студентами и преподавателями кафедры 
«теплогазоснабжение и нефтегазовое дело». 

молодые - молодым

кадровая политика

25 февраля юбилей отмечает старший ин-
спектор (по защите имущества) Сергей ле-
вин. Судьба связала его с газовой отраслью, ког-
да Сергею не было еще и двадцати лет. По окон-
чании срочной службы в армии он устроился на 
работу в службу охраны Приволжского ЛПУМГ 
ООО «Газпром трансгаз Саратов». Молодой, 
инициативный, грамотный, Сергей быстро 
освоился на новой должности и проявил себя 
в работе с положительной стороны. 

Объектами охраны стали компрессорная 
станция Приволжского ЛПУМГ и турбаза «Сер-
гей Алымов», расположенная в красивом месте 
на берегу Волги. Работники всегда с удоволь-
ствием ездили отдыхать туда семьями, но для 
Сергея Николаевича это была ответственная 
работа. Все согласно графику дежурств, будь 
то праздники или выходные. 

С 2005 года он работает в отделении по обе-
спечению защиты имущества Управления свя-
зи. Охрана вверенных объектов, умение бы-
стро и оперативно реагировать на сложивши-
еся ситуации во время дежурства, работа в ко-
манде – все это и есть рабочие будни инспекто-
ра СКЗ. И, вроде, совсем недавно Сергей при-
шел работать в газовую отрасль, а стаж его ра-
боты уже более 30 лет!  Слаженный коллектив, 
уважение коллег, любимая и стабильная рабо-
та – лучшая награда для любого работника, и 
Сергей – не исключение. Дома у Сергея креп-
кая и дружная семья, которая всегда рядом, 
любимое занятие – рыбалка, когда можно тихо 
посидеть с удочкой на берегу реки, отвлечься и 
побыть наедине с природой, «лекарство от лю-
бого стресса», как считает наш юбиляр, и дей-
ствительно, что может быть лучше! 

Уважаемый Сергей Николаевич, коллектив 
филиала УС поздравляет Вас с юбилеем, с кра-
сивой датой! Желаем крепкого здоровья, се-
мейного благополучия, бодрости духа и опти-
мизма, успехов во всех начинаниях и всего са-
мого наилучшего!

дут опубликованы на странице «Наша Побе-
да! Моя история» на официальном сайте Об-
щества.

Кроме того, присланные вами фотогра-
фии семейных героев пополнят ряды «Бес-
смертного полка» нашего предприятия. 

Совсем скоро в адрес руководителей фи-
лиалов, отделов и служб поступит официаль-
ное письмо, в котором будут указаны подроб-
ности акции и контактные данные, а если вы 
увидели наш анонс раньше – уже можете при-
сылать информацию на адреса электронной 
почты редакции: azarkin-an@utg.gazprom.ru и 
kochetkov-fm@utg.gazprom.ru

н
а кафедре ведется подготовка студен-
тов по профилю деятельности ООО 
«Газпром трансгаз Саратов». Молодежь 

нашего предприятия представляли замести-
тель начальника Учебно-производственного 
центра – председатель Совета молодых уче-
ных и специалистов Дмитрий Самгин, спе-
циалист отдела кадров и трудовых отноше-
ний Рамиль Салямов, инженер-электроник 
Вадим Дряпак, экономист Светлана Гуреева. 
С приветственным словом выступили и.о. 
заведующего кафедрой, доктор технических 
наук Александр Рулев и ведущий психолог 
Общества Ирина Старик.  В своем обраще-
нии коллеги подчеркнули, что в сотрудниче-
стве заинтересованы все стороны – студен-
ты, университет, Общество – нас всех объе-
диняет газовая отрасль. 

Студентам продемонстрировали видеоро-
лик, в котором отражена масштабность ра-
боты, большая география, технические ин-
новации, социальная ориентация Общества. 
Дмитрий Самгин подробно рассказал о воз-
можностях профессионального роста, само-
развития молодежи посредством участия в 
многочисленных проектах, корпоративной 
жизни нашего предприятия. Студентам обо-
значили особенности построения карьеры в 

Обществе: от прохождения производствен-
ной практики до трудоустройства и продви-
жения по службе.

Мероприятие задумывалось как диалог 
между студентами и молодыми специали-
стами, именно поэтому была выбрана инте-
рактивная форма работы – интеллектуальная 
игра, работа в командах. Вопросы, подготов-
ленные для студентов молодыми работника-
ми, касались газовой отрасли, а также воен-
ной темы в связи с 80-летним юбилеем По-
беды в Великой Отечественной войне. Игра 
– это хорошая возможность пообщаться в 
дружеской обстановке, именно такой на-
строй наблюдался во время встречи. Моло-
дежь собственным примером показала, что 
наше предприятие открыто для сотрудниче-
ства, готово предоставить рабочее место на 
время производственной практики, и, конеч-
но, готово принять в свои ряды талантливых 
и амбициозных выпускников вуза.

«Безусловно, подобные встречи очень по-
лезны, поскольку дают студентам более пол-
ное понимание будущей профессии, возмож-
ностей прохождения стажировок, производ-
ственной практики на предприятии – чтобы 
уже на местах ознакомиться с тем, чему мы 
здесь их обучаем. После таких мероприятий 

они задумываются над услышанным, обсуж-
дают информацию между собой, с родите-
лями, с преподавателями, а затем многие из 
них принимают решение и выходят на рабо-
тодателя. Конечно, большим подспорьем для 
них являются и информационные материалы 
ООО «Газпром трансгаз Саратов», которые у 
нас постоянно обновляются, и газета «Голу-
бая магистраль», которую мы регулярно чи-
таем», – отметил Александр Рулев.

На сегодняшний день ООО «Газпром 
трансгаз Саратов» является привлекатель-
ным местом работы, где есть широкие воз-
можности для профессионального становле-
ния специалистов, социальная поддержка и 
гарантии для молодых работников, условия 
для отдыха и самореализации в разных сфе-
рах – науке, творчестве, спорте, обществен-
ной работе. 

«Я считаю, что такие мероприятия оказы-
вают влияние на выбор конкретного работо-
дателя. Мне понравилось, как рассказыва-
ют о деятельности предприятия и своей ра-
боте представители ООО «Газпром трансгаз 
Саратов», они дают молодежи понять, с чем 
впоследствии она будет иметь дело», – поде-
лился впечатлениями Олег Дуганов, студент 
3 курса Института урбанистики, архитекту-
ры и строительства, капитан команды, заняв-
шей первое место в интеллектуальной игре.

Сотрудничество с техническим универси-
тетом продолжается в направлении органи-
зации производственной практики студентов 
в филиалах предприятия.

Награждение

Командная работа Есть что обсудить


